

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MANANA
valores y otros diríjanse a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

El socialismo y la guerra

El socialismo debiera ser el ideal franco que uniera a los hombres a través de las fronteras. Pero el socialismo se desvió por completo de la ruta que le marcaron sus precursores más eminentes, transformándose en una agrupación política, en un vulgar partido de oposición, sin otra tendencia y finalidad que apoderarse del gobierno y luego implantar el régimen colectivista.

La degeneración del socialismo revolucionario, intransigente y antiparlamentario, parte desde los tiempos de la Internacional, cuando el proletariado militante se fraccionó en dos partes anagnónicas en principios y finalidad. El anarquismo se manifiesta entonces como tendencia revolucionaria manteniendo en alto el rojo pendón de las reivindicaciones sociales. El socialismo se torna cada vez más conservador, más tolerante, abrogando por un fatal reformismo que en nada se aviene al espíritu de rebeldía que debe caracterizar a todo innovador. El parlamento suplantó a las luchas directas, eminentemente populares, y los cultores de la revolución negaron todos sus valores, ofreciendo la «progresiva revolución» de las alturas. Poco a poco se fueron adaptando al medio, influenciados sin duda por el vértigo que producen esas alturas, mientras el rebano sumiso, que creyó en la bondad de los hombres, que confió en la acción de los legisladores «rojos», sigue paciente esperando una revolución imposible, una revolución que habría de gestarse en el Parlamento, como si entre los oropelos que encubren la mentira democrática, en el recinto que preside el sofisma pudiera incubarse la rebeldía, que es patrimonio del pueblo sufrido, que es manifestación rotunda de las masas esclavizadas en lucha eterna contra la explotación y la tiranía. Los estatutos no tuvieron nunca la pretensión de legislar derechos y libertades, porque la ley es negación de todo derecho y obstáculo de la libertad integral. Los codificadores del derecho no hacen otra cosa que interpretar, cuando mucho, las necesidades del presente; son negadores del futuro, puesto que toda autorización significa también una negación.

Si nos detenemos a analizar la obra del socialismo mundial, en un cuarto de siglo de labor parlamentaria; si tenemos en cuenta la actitud asumida por los socialistas frente a la actual hecatombe, veremos que el llamado socialismo parlamentario es una «doctrina» de negación, un partido político mantenedor del actual orden de cosas, que sirve a las mil maravillas a los amos del privilegio retardando con sus prácticas legalitarias el advenimiento de la justicia y del derecho. ¿Qué han hecho para evitar la guerra los socialistas alemanes, los franceses, los italianos, los austriacos, los ingleses, en fin, todos esos internacionalistas, antimilitaristas y antipatriotas, que antes de la guerra mantenían cordiales relaciones y hasta manifestaban el firme propósito de imponerse por medio de las armas a los designios criminales de los gobiernos? Y no pueden alegar en esta ocasión que son una minoría insignificante incapaz de imponerse al Estado, puesto que en Alemania representaban en el Parlamento a la mayoría y en Francia hoy hasta ministros socialistas. Las mayorías socialistas apoyaron la guerra en todos los países; muy pocos fueron los que se declararon contrarios a la matanza, manteniendo en alto sus convicciones revolucionarias, siendo éstos últimos acusados de germanófilos y vendidos, pues llegó a tal extremo la hidrofobia guerrillista de los partidarios de la «sagrada alianza», que combatir la guerra en sí, como medio de conquista y predominio político-comercial, presuponía ser partidario del imperialismo alemán y defensor de la política absorbente de Teutonia. Llegado a ese extremo el ditrambo humanista y barbarista de la guerra, era fácil suponer que los socialistas, reformadores más que revolucionarios, apoyarían en la guerra a los países más

democráticos con la creencia simplista de que combatiendo el militarismo alemán se hacía obra humanitaria, sin pensar que solo se construyen los miedos de otro militarismo, tan bárbaro y prepotente como el que pretenden combatir por medio de las armas.

Muy pocos se detienen hoy a analizar los motivos que dieron margen a la insensación del socialismo internacional, antipatriota y antiguerrero. Se justifican actitudes y procedimientos, alegando estúpidas violaciones de patrias que nunca reconocieron el socialismo, de fronteras que no están en los cánones del internacionalismo, y se establecen diferencias de matar, medios de hacer la guerra, pretendiendo buscar humanismo en lo que solo es crimen, en esencia, en principios y en finalidad. Se ha reducido el ideal humano de igualdad y justicia a una sensiblería que no es justa ni razonada ni mucho menos juzgada con desapasionamiento los motivos fundamentales, las causas que dieron margen a esa horrorosa conflagración de las naciones más civilizadas y prepotentes. Se defiende únicamente a la nación, o bando, que más motivos de simpatía se encuentran en sus usos y costumbres, por espíritu de raza, por su idiosincrasia, en fin, por la afinidad de caracteres y temperamentos. Y el que sobreviene a todos esos motivos de orden secundario un superior ideal de equidad y justicia, el que coloca en un mismo plano a todas las naciones, a ambos bandos beligerantes, es germanófilo, es un vendido al oro alemán, pues no se quiere creer sinceridad en quien combate la guerra, porque no ve en ella un beneficio positivo para la humanidad. Es doloroso que se haya llegado al tal grado de estupidez. Cuando se quiere obligar a los hombres de todas las ideas a hermanarse en un mismo propósito de crimen y barbarie; cuando se niega sinceridad a quien no se declara partidario de la guerra, y cuando todo se reduce a una cuestión tendenciosa y partidista, no es posible la discusión razonada de los principios fundamentales, de las creencias si se quiere, que nos inducen a nosotros, los anarquistas antiguerristas, a combatir esa pretendida cruzada por la libertad y el derecho, la civilización y el progreso de los pueblos.

Si los socialistas de países en que el socialismo representaba una mayoría parlamentaria, aprobaron la guerra, alándose a los partidos más reaccionarios y convirtiéndose en colaboradores decididos del gobierno, alegando la defensa del comercio y la integridad territorial de aquella patria que tantas veces negaron, no es extraño que los socialistas de la Argentina hayan sentido el mismo procedimiento, defendiendo la guerra desde las columnas de su órgano oficial y propiciando desde el Parlamento una política agresiva, marcadamente tendenciosa, contraria a todo principio de cortesía internacional. Los parlamentarios socialistas se declararon partidarios de la guerra en favor de los países aliados, dando lugar tal actitud a la realización de un congreso extraordinario, donde se definió la actitud a seguir frente a la guerra y la orientación que habría de imprimirse al «órgano del partido» con respecto a la política internacional. La mayoría socialista se declaró neutralista, impidiendo a los diputados que tenían el deber de acatar la resolución de esa mayoría, ese criterio casi general. Pero los representantes del pueblo hicieron caso omiso de lo resuelto en tal congreso, y «La Vanguardia» continuó con su propaganda tendenciosa y los diputados con su política guerrillista.

Al apoyar la representación socialista la ruptura de relaciones con el imperio alemán, dejó bien sentado su guerrillismo y la carencia absoluta de dignidad al aceptar un temperamento que tenían la intención de no observar, puesto que en la primera ocasión se apresuraron a obrar contra la voluntad de la mayoría que dió su voto para encumbrarlos en el poder. Algunos cen-

tro socialistas hicieron pública su desconformidad con la actitud de los parlamentarios, y «La Vanguardia» publicó los acuerdos y resoluciones de esos centros, habiendo también algunos que apoyaron la resolución inconsulta tomada por los diputados al arroyar la ruptura de relaciones diplomáticas con el imperio alemán.

Pero el órgano del partido continúa reflejando la opinión de los guerrillistas y hasta creemos que logrará desenterrar los escrúpulos de los neutros, pues no les faltará algún sofisma para convencer al rebano de la necesidad de esa ruptura, ya que han dicho que ella tenía por objeto combair las inmundidades de la diplomacia secreta. En «La Vanguardia» de ayer, ocupando lugar preferente, el ciudadano José P. Balifo escribe un sendo artículo (dos columnas y media) en el que pretende justificar la actitud de los parlamentarios. Y según él mismo dice, como socialista y pacifista hace la siguiente afirmación:

«Hacen más y mejor socialismo y trabajan más y mejor por la «raz» perpetua quienes, como los legisladores socialistas, opinan que deben suspenderse hasta después de la guerra las relaciones diplomáticas con el imperio alemán, que aquellos otros que combaten esa acción, pero sin oponer a ella nada más que negaciones verbales y protestas de neutralidad que por su tono pasionista se convierten en verdadero motivo de discordia y conflicto con los que no quieren ser neutralizados en esta especial categoría.»

Casi no se podría hoy determinar lo que es socialismo y lo que por socialismo comprenden estos socialistas, neutros o guerrillistas, y esta afirmación del ciudadano Balifo es por lo incoherente digna de esos desvergonzados que en este país tienen en imitar al alemán Marx «fabricantes» del socialismo parlamentario. Pero lo que sí se desprende de todas esas dualidades, muy lógicas en el socialismo de paga, es que los socialistas son unos vulgares patriotas que tienen el socialismo en la «corbata», en el chambrero, o en los bigotes...»

Emilio López ARANGO.

Comentarios

Un gesto de los jesuitas

Nunca se ha alabado suficientemente la soberbia desfachatez usada por el elemento jesuitico de todos los tiempos y países, en que esta execrable secta hizo de las suyas zarandeando a hombre y cosas sub alitum. «El Pueblo», órgano de los frailes pegajosos, o sea de los frailes meritos en el lodo de la política, acaba de dar en su edición de ayer una nueva y magnífica prueba de ese desparpajo innato en vellos a que aludimos antes.

Es en el editorial donde el referido pássquin se muestra de cuerpo entero, llegando aunque parezca imposible a paradójica la afirmación. — a dar quinque y raya a todos los demás papelines que en Buenos Aires llaman reflejos de la cultura argentina, que es un mito como se sabe. Y cuidado si los coaleses rotativos de la charlatanería periodística calzan alto en eso, del cinismo...»

El tópicus elegido esta vez por «El Pueblo» (¡que ironía macabra, el pueblo!) es el de las huelgas y en especial la huelga ferroviaria, sobre las que, nuestro «colega» opina respecto de cierta declaración que hizo una delegación obrera cuando supo que el gobierno, con cántaros del ejército y de la armada, iba a hacer correr trenes adicionales, en la cual decían que ellos — los de la delegación citada — no se responsabilizaban de los desmanes que los huelguistas cometiesen contra los borregos y demás.

Hay que ver como se sulfura «El Pueblo», órgano de los jesuitas pegajosos, comenzando lo que en su lenguaje sofístico llaman una insolencia del proletariado, una amenaza, etc. Patea de rabia, se encoleza, brama, dispara, masealla y — no creáis, hasta que por fin, reventando de coraje, exclama las siguientes bellas frases que patentizan el inmenso deso del crimen escondido en el pecho de todo fraile, como el todo militar, gobernante...»

FEDERACION OBRERA REGIONAL ARGENTINA

POR LOS PRESOS SOCIALES

MITIN DE PROTESTA

La Federación Obrera Regional Argentina efectuará un mitin de protesta contra la injusta prisión de los obreros pintores y demás presos por cuestiones sociales, el DOMINGO 14, A LAS 3 P. M., de Plaza Constitución a plaza Lavalle.

COLUMNAS PARCIALES:

Canning y Triunvirato: por Triunvirato, Corrientes, Medrano, Castro Barros, Independencia, Boedo y San Ignacio — Boedo y San Ignacio: por San Juan, Entre Ríos, Garay y plaza Constitución — Rioja y Caseros: por Rioja hasta San Juan, uniéndose a la columna que baja por esta calle — Plaza Herrera: por Vieytes, Pedro Mendoza, Montes de Oca a plaza Saenguel — Plaza Saenguel: por Hernandezias, Olavarría, Patricios, Suárez, Montes de Oca a plaza Constitución.

Concentradas las columnas parciales en plaza Constitución, a las 4 P. M., partirá la manifestación siguiendo el siguiente itinerario: Sala, Libertad, Lavalle a plaza Lavalle, en cuyo lugar harán uso de la palabra varios oradores.

¡Obreros, anarquistas, todos al mitin!

«Francamente, dice «El Pueblo», — se siente la tentación de tener en las manos las riendas del gobierno para enseñar a los que se atreven a hablar de semejante manera, los respetos que deben a la sociedad y a su representación legal: el poder público.»

«A la primera tentativa de inerrupción de los trenes, habían de sentir los directores de la huelga que de antemano se excusaban, cuán vana es su pretensión de que las órdenes suyas (que esto y no otra cosa involucra la amenaza) hayan de primar sobre las de la única autoridad en quien está delegada la soberanía nacional.»

Ah!, maullas; de que modo saben mostrar la hilchica; no pueden negar el influjo atávico de sus predecesores Torquemada, Pedro Arbúes, y tantos y tantos otros grandes inquisidores, ambiciosos siempre — cual ahora vosotros — de manejar el estúpido carro del gobierno con objeto de masacrar, quemar y villipendiar a todo el género humano, para conseguir la hegemonía asesina, que había anidado a través de las horrosas épocas del jesuitismo coadyuvador de los reyes y demás poderes constituidos en defensa del privilegio parasitario.

Ah!, maullas...
Ha muerto un general...
Los diarios todos sollozan a moco tendido por la muerte de un general italiano, y le dedican al mismo tiempo sendas necrologías bombásticas, donde hacen resaltar hasta las nubes las bellas cualidades del «excmo» militar.

«¿Cuáles son y en qué consisten esas «bellas» cualidades que según los gusanos de la opinión pública caracterizaban al finado?»

Con toda seguridad que los chupatintas no aludirán a este buen señor de horca y cuchillo su amor por la familia u otras tonterías propias en los militarotes todos, de lo que deduciese lo único que alaban los diarios en la vida del general ido a la gloria, son sus espléndidas dotes de director de hecatombes, de incendios, de pillajes, de violaciones, que es lo único que un militar aguerido puede presentar al mundo como trofeo canalla de sus innumerables crímenes.

Ha muerto un general... Ioran los periódicos de todas partes. Pero nadie, absolutamente nadie, se da cuenta cuenta de que por sobre la muerte de un bárbaro cualquiera, Europa se extingue en una lenta agonía.

BUENA LECCION

Si no que nadie le llanara, y con ánimo de meterse en donde no le importa, el zónzo de Zaccagnini se ausentó para Rosario. Allí intentó dar una serie de conferencias a los ferroviarios, sin resultado alguno.

Los pertenecientes a la sección del Central Córdoba se negaron a aceptar la invitación para concurrir a la conferencia que debía dar anoche. Entre el mismo elemento del Central Argentino hubo sus resistencias.

«Sepa el diputado defensor de los

1.600, distinguir ferroviarios de obreros municipales. Sólo a éstos últimos ha engañado miserablemente. Ahora falta que los obreros del riel, hagan extensivo el sabotage a todo político que intente meter sus sucias patas...»

La mazorca en acción

EN AVELLANEDA

Ayer fué asaltado y clausurado el local de la sociedad Oficios Varios de Avellaneda, en momentos en que un grupo de trabajadores estaban reunidos en el local, y sin que hubiese una causa que justificase dicho asalto. Quince compañeros fueron detenidos por los esbirros que como fieras, y revolviéndose en mano, atropellaban como si estuviesen dedicados a la caza del hombre. Es esta una infamia más que se agrega a la larga lista cometidas por la policía de este país.

Fue secuestrada la Biblioteca, libros y lleves.
Estos atropellos deben cesar y para que cesen so impone que los obreros se dispongan a repeler estas brutales agresiones que se realizan, dada la confianza que tienen los perros de que su agresión no será repelida. Basta ya de contemplaciones; es hora de que empecemos a hacernos respetar por los que creen que es suficiente vestir el traje de esbirro para que los temen.
¡A la acción, compañeros!

LA HUELGA FERROVIARIA

El quietismo con que los obreros ferroviarios presencian el derrumbe de aquello que costó muchos días de técnica labor, nos hace prever una futura derrota si la acción revolucionaria no se impone a los manejos del gobierno, que, presionado por las empresas ferroviarias, se ha decidido por fin a poner en circulación, bajo la garantía de la fuerza armada, trenes adicionales, poniendo de manifiesto el charlatanismo que pretendió ocultar con su política «conciliadora».

La circulación de esos trenes manejados por personal técnico de la Armada, presuponía la derrota del gremio ferroviario. Si los obreros no impiden esta circulación, las empresas se decidirán a regularizar los servicios, reduciendo a un mínimo el número de trenes que hoy se mantienen más por la fuerza que por conciencia, traicionarán a los que saben mantenerse dignos frente a la prepotencia capitalista. Como resultado de esto, los más activos y entusiastas quedarán en la calle, mientras la mayoría volverá resignada a unirse al yugo sufriendo las más bajas humillaciones. ¿Y sabéis, compañeros, lo que significa una derrota de esta naturaleza? Pues significa el aplastamiento total del gremio ferroviario, que en estos momentos sigue undinme impunerse a la avaricia de esos infames que especulan con el hambre y la miseria del pueblo obrero.

El gobierno radical, después de mil vacilaciones, ha resuelto «resolver» el conflicto, dictando un decreto de re-

en mano y atacar a los huelguistas y negarse a detenerlos, diciendo que es una lástima que no les tiren. El camarero Pablo Sanz, detenido ayer, reólvér en mano en la sección 14, fué puesto en libertad a las dos horas, devolviéndosele el arma y agradeciéndole la acción de hombría que había hecho. El crumiro Sebastián Flores que hió anoche de un puntazo, no se sabe si fué con una daga o con un sable de los vigilantes de la sección 22, al obrero huelguista José Pérez, fué puesto hoy en libertad y el compañero Pérez junto con tres compañeros más que presenciaron el hecho pasaron a Orden Social rigurosamente inculmunicados; llega la desfachatez del oficial de la comisaría 22, hasta negar el nombre de los huelguistas detenidos. Nota.— Hay 7 detenidos. Asamblea del gremio, hoy miércoles a las 2.30 p. m. La Comisión de Huelga.

F. O. R. A. Y L. B.

Para hoy a las 8 p. m., quedan citados los dos consejos, en Matheu 1172. Teniendo importantes asuntos que tratar se pide no falte nadie.—Los Secretarios.

LUSTRADORES EN MADERA

Se cita a la comisión de esta sociedad de resistencia a la asamblea que se efectuará mañana jueves a las 8 p. m., en Matheu 1172. Quedan también invitados los que simpatizan con los fines que persigue esta organización.

PANADEROS DE BELGRAND.

Esta sociedad participa a todas sus simpatizantes de la República, que por resolución de la asamblea efectuada el día 7 del corriente, se acordó boicotear a los siguientes compañeros, por haber traicionado el último movimiento huelguístico y ser miembros de la comisión de ésta. Camilo López (a) El Pampero, Ramón Lema, Ramón Caamaño y Ramón Gómez.

El hecho de ser miembros de la comisión nos impide a ser inflexibles con los que no teniendo dignidad, son los primeros en hacer cundir la desmoralización. Nota.— Pedimos la reproducción de este aviso en todos los diarios gremialistas del país.

CONDUCTORES DE CARROS.

Esta sociedad desea relacionarse con todas las sociedades similares del interior, y con las que asimismo quisieran organizarse, para la buena marcha de la organización. Por la comisión: El Secretario.—Secretaría: Hermandades 1533.

SOCIEDAD E. TELEFONISTAS

Electricistas, operadores, telefonistas, pintores, guardabultos, y empleados en general, quedan citados para la asamblea general que se realizará hoy miércoles, a las 6 p. m., en Bm. Mitre 3174. Que nadie falte.—El Secretario.

SDAD. O. de R. OFICIOS VARIOS

de Quilmes y O. PANADEROS.

Estas dos sociedades invitan al pueblo de Quilmes, Berazategui y Bernal a la gran conferencia pública que en señal de protesta por los atropellos cometidos por las hordas policiales en Taft Viejo, Punta Alta y demás puntos de la República, que son del dominio público, que se realizará el domingo 14 del cte., a las 3 p. m., en la plaza de la Estación. Concurrid todos. Nota.— Se invita especialmente a los ciudadanos socialistas que hicieron uso de la palabra el último domingo a objeto de que nos digan en qué forma es un auténtico el boicot a la Compañía A. de Tabacos y otras sandeces por el estilo.—Tribuna libre. Las Comisiones

NOTAS VARIAS

G. DE E. S. «A. LORENZO».

Mañana efectuará su tercer conferencia en Piedras 1012, a las 8.30 p. m., en la que harán uso de la palabra C. Montemayor sobre: «Ciencia y Religión», y J. Deilla sobre: «Actualidades».

Nota.— Los miembros del mismo están invitados para el domingo 14 a las 9.30 a. m., en el mismo local.

AGRUPACION «NUEVA LUZ»

Esta nueva agrupación resolvió realizar el día 14 de noviembre una manifestación, función y conferencia a beneficio del Comité Pro-pressos y de la caja social. Ruégase a todas las instituciones no realicen función para la fecha indicada.—El Secretario.

PERSONAS BUSCADAS.

Se desea saber el paradero del camarada José Ortega, que reside en Bolívar, F. C. Sur, por asuntos del gremio de ladrilleros. Dirigirse a José Gutiérrez en este diario.

Llamados

A los compañeros amantes de la organización se les cita para el domingo 14, a las 8 a. m., con el fin de reorganizar la sociedad de O. Varios, de Lanús y Talleres, y al mismo tiempo se desea la presencia de algunos compañeros de la anterior sociedad para informar de sellos y títulos que ésta posee. Domicilio: Madariaga 4709, Lanús, F. C. Sud. Varios compañeros

M. Cepeda, pide al compañero A. Villador

quiera mandarle su dirección a Bm. Mitre 3174, o en su defecto hablarle personalmente hoy o el sábado, de 6 a 7 p. m., por un asunto urgente.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Invitamos por tercera vez a los adherentes y demás compañeros que se interesan por la marcha de esta biblioteca, a que concurran a la asamblea que se realizará mañana jueves, a las 8 p. m., en Billinghurst 813. Sería de desear que no falten a esta cita para bien de la propaganda y la educación popular.

CARTELES PARA EL PROXIMO MITIN

A las sociedades, centros y agrupaciones, comunica la sociedad «Proteas Unidos», que hace carteles gratuitamente, siempre que los compañeros aporten la correspondiente tela.

AVISOS

La sociedad de resistencia O. del Puerto de la Capital, invita a todas las entidades portuarias del litoral de la República, envíen sus direcciones a nuestra secretaría, Hermandades 1533.

BALANCE

De la función efectuada el día 7 de octubre de 1917, a beneficio de LA PROTESTA, en el salón teatro «Casa Suiza», organizada por el Ateneo Racionalista de V. Crespo.

Table with financial data: ENTRADAS: 301 entradas a 0.80 cts. c. una 240.80; SALIDAS: Salón 80.00, Dos actrices 20.00, Sastrería y peluquería 12.00, Utillería 15.00, Pianista 5.00, Imprenta 12.00, Devociones 5.00, Maquinistas 3.00, Un librito 2.00, Gastos Varios 2.80. Total: \$ 156.80. RESUMEN: Entradas \$ 240.80, Salidas \$ 156.80. Total: \$ 84.00. Recolectado en la lista número 979, la noche de la función. 6.30. Total beneficio: \$ 90.30. Por el Ateneo: Pedró A. Falballo. Por el Comité: J. Gómez, A. Mora. Recibí el importe: M. Torrente. Buenos Aires, octubre 7 de 1917.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS EXTERIOR: Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180. Paraguay (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425. INTERIOR: A. Van Preat: Luis A. Fogliano. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Julfi. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46. Campana: Pedro Álvarez, Pilar 429. Córdoba: Francisco Nuñez, calle Or-

cario 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja. Huinca Renaco: Enrique Gerrijan, Ingeniero White: Salvador Calderón, Cárrega núm. 476. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 18, número 523. Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3268. Maldonado: Rogelio Barrios, Mechuá: Ramón Laportilla, Mendoza: García J. Guirado, J. Moreno 1665. Punta Alta: Santiago Villarino. Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati. Río Gallegos (Costa Sud): Eliseo Mata. Rosario: Mariano Ferrer, Alvar 78; Santa Fe: E. Albornoz, Calchene 211. San Antonio de Areco: Pedro García, San Cristóbal: Surón Serruto. Santiago del Estero: Gregorio Quilanes, calle Río Negro 148. San Fernando: Pedro Broggia, Junfré número 1044. Salta: Tomás González. Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio núm. 453. Tigre: Francisco Gómez, Maza 55. Trenque Lauquén: Máximo A. Tumb 25 de Mayo: Antonio López Orribia, Villa «Libertad». Zárate: José González, Suipacha 198.

CAPITAL: «Centro J. Unidos»: Remedios 3863. Ateneo Obrero de Almagro: Estación Unidos 3719, Ambrosio Arango. Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Falballo, Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Veniana 3872. Fausto Revolucionario Italiano: Roca, Anarelli, Matheu 1172.

Instrucción Popular

LIGA DE E. RACIONALISTA. En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7. Confección de someros; de 8 a 9. Esperanto; de 9 a 10. Francés. Martes de 8 a 9. Aritmética; de 9 a 10. Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez. Miércoles de 7 a 8. Música; de 8 a 9. Corte y confección para sastrer; de 9 a 10. Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla. Jueves de 8 a 9. Esperanto; de 9 a 10. Francés. Viernes de 8 a 9. Aritmética; de 9 a 10. Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau. (Sección Avellaneda)

En su local Pavón 112, a las 8 p. m., esta institución da las siguientes clases: los lunes, gramática, por José Novos; los miércoles, dibujo, por Simola; los viernes, aritmética y geometría, por J. Novos; los sábados, lecturas comentadas, Entrada libre.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351

(Palermo), se dicta los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m. B. YUNQUE CIVILIZADOR. En su local, Velez Sarsfield 91, desde el 15 del cte., se dan los siguientes cursos: Dibujo y Pintura, a cargo del profesor Manuel Castaño; Gramática castellana, por Juan A. Deferrari; Esperanto, por Ángel Corral. Los interesados pueden pasar a inscribirse todos los días hábiles de 8 a 10 p. m. Se dictan también cursos de la quigrafía, dibujo, pintura, mímica y solfeo.

ATENEO R. DE VILLA CRESCO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94. Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corte, confección y leonoría práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana. Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural. Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; tratado de psicología. Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y leonoría práctica; a las 9 p. m., Geografía física. Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo. Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente. Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CURSOS GRATUITOS DE ESPERANTO

Se dictarán en el local del Esperanta Grupo Casal Catalá, San Juan 782, a partir del día 12 del corriente mes. La inscripción puede efectuarse todos los días de 8 a 10 p. m.

Idiomas

El compañero prof. Santos Cervoni, da lecciones de francés, inglés, italiano, castellano, y matemáticas. Garay 2394.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Todos los jueves, a las 8 p. m., en el local, Billinghurst 813, conferencias sobre Anatomía y Fisiología, por el joven profesor de la Universidad Libre, Simón Rosner.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo. La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos: Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m., Corte y confección, para señoras y señoras. Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental. Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música. Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada. Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Talleres Gráficos "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires. Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes. Solidaridad, trabajadores!